

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

Sesión: 8008 – La situación en Sudan y en Sudan del Sur
Tipo de documento: Intervención de Bolivia
Por parte de: Pedro Inchauste, Ministro Consejero
Fecha: 20 de julio de 2017

Sesión 8008 La situación en Sudán y en Sudán del Sur

Muchas gracias señor Presidente.

Agradecemos a la delegación de China por la convocatoria a esta sesión informativa abierta, es necesario que el Consejo haga seguimiento constante a la situación en Sudán del Sur. Agradecemos también la información que el Subsecretario General Ghassim Wane nos ha brindado en esta oportunidad, reconocemos el trabajo que desempeña el y su equipo en un contexto tan difícil como el que presenta hoy el país más joven del mundo.

Saludamos de manera especial al excelentísimo Señor Festus Mogae, Presidente de la Comisión Conjunta de Seguimiento y Evaluación del Acuerdo de Paz; Bolivia reitera su apoyo en reconocimiento al trabajo que viene desempeñando.

Señor Presidente, en enero de 2011 más del 98% de los ciudadanos de Sudán del Sur votaron a favor de su independencia, la que se hizo realidad el 9 de julio de ese año. Este 2017 se recuerdan 6 años de haber alcanzado la tan ansiada independencia, lastimosamente la unidad que en aquel entonces habían demostrado los sudaneses hoy ha desaparecido. La República de Sudan del Sur, se enfrenta a una crisis económica, política, de seguridad, y humanitaria que no ha permitido todavía a muchos de sus ciudadanos ver plasmados sus objetivos que se habían planteado al pelear por su independencia. Es deseo de Bolivia que los hermanos sursudaneses puedan disfrutar de la paz y del desarrollo que se merecen y que un país con tanto potencial pueda ofrecer.

Señor Presidente, tomamos nota del mensaje conciliador que el Presidente Salva Kiir ofreció con motivo del sexto aniversario de la independencia, manifestó que la guerra no es una opción es un llamado a quienes no lo han hecho, a acatar el alto al fuego. El primer paso para poder alcanzar la paz es el cese de hostilidades, es necesario, seguir trabajando en ello y la comunidad internacional debe apoyar los esfuerzos que se han presentado últimamente.

Sin embargo, quienes deben liderar este proceso son los propios sursudaneses, por lo que, un compromiso total por parte de todos los actores es fundamental. Divisiones internas; rivalidades, tanto dentro del gobierno, como en la oposición deben dejarse de lado, fuera de toda diferencia de quienes gobiernan y de quienes aspiran a gobernar, el bienestar de sus ciudadanos debe ser siempre el objetivo principal. El restablecimiento e impulso al proceso político es el segundo paso, la implementación del acuerdo de 2015 sigue siendo el camino principal, la inclusividad, el diálogo genuino, son aspectos fundamentales.

Cómo mencionó el Enviado Especial Jeison, en la anterior reunión informativa, y a quien aprovechamos la oportunidad para reiterar nuestro apoyo, existirían algunas coincidencias entre los grupos de oposición y el gobierno.

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

En tal sentido, la IGAD (La Autoridad Intergubernamental para el Desarrollo) cumple un papel muy importante en este punto, estamos atentos a la realización del foro de rehabilitación del acuerdo de 2015. En tal sentido, saludamos el nombramiento del embajador Ismael Huais, enviado especial de la IGAD para Sudan del Sur, y le expresamos nuestro apoyo incondicional al trabajo que realiza.

Bolivia, reitera de igual manera su apoyo a los esfuerzos regionales para encontrar una solución a la situación, como llama el comunicado del 2 de julio de consejo de la Ministros de la IGAD, la Unión Africana, las Naciones Unidas y todos los demas socios de la IGAD, debemos apoyar al proceso de rehabilitacion del acuerdo. Por tal motivo, es importante destacar los esfuerzos del Presidente Mogae en la rehabilitacion del proceso político, sus recomendaciones seran muy importantes para el foro convocado por la IGAD.

Señor Presidente, por otro lado, tomamos nota que se haya controlado la situación de hambruna en el país; agradecemos el gran trabajo de los trabajadores humanitarios y de la UNMISS (Misión de Naciones Unidas para Sud Sudán) para este fin. Sin embargo, queda mucho por hacer, las últimas cifras de OCHA (Oficina de Naciones Unidas para Coordinación de Asuntos Humanitarios) sugieren que se espera que 6 millones de personas, es decir el 50% de la población, necesita ayuda alimentaria este mes. Garantizar el acceso irrestricto y seguro de la ayuda humanitaria de la UNMISS es fundamental.

Respecto al despliegue de la fuerza de proteccion regional saludamos los avances en relacion al arribo de las compañías de ingenieria y de despliegue rápido, lo cual esperamos que se complete este mes. Alentamos a la UNMISS y al gobierno a que sigan trabajando coordinadamente con este fin.

La ayuda que la fuerza pueda dar a la UNMISS es muy necesario en estos momentos para garantizar la protección a civiles, por ejemplo incrementar la situación de seguridad en las zonas rurales está ligado al desarrollo al desarrollo agrario; lo cual es muy importante para aumentar la producción económica y en particular la producción agrícola que es muy necesaria para combatir la situacion de hambre y mejorar la calidad de vida de los sursudanenses. En tal sentido y para finalizar es importante destacar el trabajo de la UNMISS la cual ha intensificado sus patrullajes en el campo. Valoramos las medidas que estan tomando para incrementar le efectividad de su trabajo.

Muchas gracias Señor Presidente.